

LE TÉLÉGRAPHE

*Bulletin d'information
des Sainte-Foy de
France*



Fidésiennes, Fidésiens, Foyennes, Foyens, Santa-Féraines, Santa-Férains, chers tous,

Pour la 1^{ère} fois depuis la création de notre association, nos rencontres annuelles, « les Fidésiades », ne se sont pas tenues dans une de nos communes au patronyme de Sainte-Foy mais à Conques en Rouergue en Aveyron. C'est donc tout naturellement que je souhaite remercier une nouvelle fois le maire de Conques en Rouergue, Davy LAGRANGE, d'avoir bien voulu relever le challenge d'organiser ces Fidésiades avec nous.

Grâce à Davy et toute son équipe, nous avons appris beaucoup de choses, grâce notamment aux 2 conférences organisées le vendredi soir des Fidésiades.

Cela a également été l'occasion de profiter de ce magnifique village aveyronnais qui a gardé son authenticité. En effet lorsqu'on déambule dans les rues de Conques ou dans la cathédrale, on apprend beaucoup sur notre histoire parfois mouvementée, où religion, croyance, politique, royauté s'entremêlent au travers des siècles.

Davy qui avait participé aux Fidésiades 2024 en Vendée, avait bien compris l'importance accordée à la gastronomie, alors il nous a fait abondamment profiter des spécialités locales, je pense notamment à l'aligot et au stockfish.

A noter tout de même que cette organisation un peu atypique a également largement mobilisé Laure notre secrétaire de l'association des Sainte-Foy de France, un grand merci à elle également.

L'Assemblée Générale a montré qu'en raison des élections municipales en mars 2026, aucun Sainte-Foy n'envisage d'organiser seul le rassemblement de 2026 !

C'est grâce à la motivation d'un petit nombre qu'une solution s'est dessinée et aujourd'hui, le bureau est particulièrement heureux de pouvoir vous annoncer qu'il y aura bien des Fidésiades en 2026.

Elles auront lieu sur 2 de nos communes adhérentes : Sainte-Foy-de-Peyrolières et Sainte-Foy en Ariège. Et oui, encore une nouveauté ! Nos amis de Peyrolières et d'Ariège travaillent actuellement pour nous préparer comme d'habitude un programme riche en culture, gastronomie et convivialité. Nous sommes convaincus que c'est avec ce type d'initiative, de nouveauté et d'audace que nous continuerons à faire vivre notre belle association. Donc vous l'avez compris, réservez d'ores et déjà votre week-end des 21, 22 et 23 août 2026 pour nous retrouver en Occitanie !!

Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter une très bonne année 2026, qu'elle vous apporte santé et bonheur à vous et vos proches.



Didier PAULIAT
Maire de Sainte-Foy des Landes
Président de l'association des Sainte-Foy de France

LE TÉLÉGRAPHE : SAINTE FOY (71)



La commune veut restaurer le toit et le clocher de son église

L'histoire de l'église Ste-Claire-d'Assise de Ste FOY, commence par le vœu de monsieur Vincent de VAUGELAS, châtelain du village, de faire construire une église et d'en faire don à la commune. Elle remplacera l'ancienne église trop petite.

Elle fut consacrée à sainte Claire d'Assise en 1861.

Une statue en bois doré de la sainte est visible à l'entrée du chœur. Une plaque écrite en latin rappelant le vœu et la donation se trouve également dans l'église.



Le style est néogothique à voûtes d'arêtes, comprenant une nef unique, un chœur polygonal, un clocher porche et une façade néo-flamboyante.



Malheureusement, le temps a fait son œuvre, et d'importants dégâts sont apparus sur l'édifice.



C'est pourquoi la municipalité de Sainte FOY s'est lancée dans le grand projet de restaurer le toit et le clocher de son église.

Un effort financier important pour la commune.



Montant des travaux	180 000 € HT
Objectif de collecte	25 000 €
Début des travaux	Juillet 2026

Il a été décidé, avec l'accord et le soutien des habitants, de créer une association pour soutenir le projet, à la fois par l'organisation de manifestations et par la promotion de la collecte auprès de la population et de tous donateurs potentiels.

Un dossier déposé à la fondation du patrimoine a permis l'ouverture d'une collecte au profit de l'église. Elle viendra s'ajouter aux subventions départementales pour finaliser le budget.

Pour soutenir ce projet, vous pouvez faire un don sur le site de la Fondation du patrimoine en utilisant le lien

www.fondation-patrimoine.org/103503

LE TÉLÉGRAPHE : SAINTE FOY DE PEYROLIÈRES



L'année 2026 sera marquée par les élections municipales. Or, l'organisation des Rencontres des Sainte-Foy de France demande au minimum une année d'anticipation.

Lors de l'assemblée générale d'août dernier, plusieurs pistes avaient déjà été envisagées pour l'édition 2026. L'idée de solliciter la commune de Sainte-Foi, en Ariège, a progressivement fait son chemin. Sous l'impulsion de l'association Les Fidésiades en Savès de Sainte-Foy-de-Peyrolières, les contacts ont été renoués avec Sainte-Foi et son maire, Daniel Gaillard.

Afin de définir les grandes lignes de l'événement, les membres des Fidésiades en Savès se sont rendus à Sainte-Foi — environ une heure et demie de route sépare les deux communes. Les premières orientations du programme ont ensuite été présentées au bureau des Sainte-Foy de France, qui les a validées.

Programme prévisionnel

Vendredi :

- Accueil des participants à Sainte-Foy-de-Peyrolières.
- Hébergement chez l'habitant proposé.



Samedi :

- Départ en bus pour Sainte-Foi.
- Visites de Sainte-Foi et de Mirepoix pour l'ensemble des participants.
- Déjeuner à Mirepoix, accompagné d'une animation folklorique ariégeoise.
- Rassemblement à Sainte-Foi vers 16 h pour la photo de groupe.
- Retour à Sainte-Foy-de-Peyrolières pour la soirée agrémentée de quelques surprises.



Dimanche à Sainte-Foy-de-Peyrolières :

- Forum
- Assemblée générale
- Messe
- Vide-grenier... d'autres animations.

Informations pratiques

Pour les réservations d'hébergement (autres que chez l'habitant), veuillez consulter :

<https://tourismecoeurdegaronne.com/tous-les-hebergements/>

Office de tourisme intercommunal Cœur de Garonne

Tél. : 05 62 02 01 79



LE TÉLÉGRAPHE : SAINTE FOY LA GRANDE

Les Artisans d'Art de Sainte-Foy-la-Grande : savoir-faire, création et patrimoine vivant

Entre métiers anciens et créations contemporaines, les artisans d'art façonnent des objets uniques qui racontent une histoire — celle d'un territoire où la création se conjugue avec la transmission.

Chaque samedi, le marché devient une scène où se mêlent producteurs locaux, créateurs de la ville et artisans du Pays Foyen. C'est la première vitrine des métiers d'art : on y découvre pièces textiles, céramiques, bijoux et petites formes de mobilier.

L'échange direct avec le public permet aux artisans d'expliquer leur démarche et de faire connaître leur travail.



Portraits d'artisans

Muriel Goupil — Vitrailiste



Muriel restaure vitraux anciens et crée des panneaux contemporains qui jouent avec la lumière et la couleur. Son atelier mèle techniques traditionnelles et expérimentations modernes ; elle réalise également luminaires et petites sculptures en verre. Muriel privilégie la transmission et accueille volontiers le public pour expliquer son métier.



Romain Courret — Couturier / Créeur textile

Romain conçoit des vêtements sur-mesure mêlant élégance et lignes contemporaines. Son atelier est un lieu d'expérimentation textile : choix rigoureux des étoffes, finitions soignées et recherche du tombé parfait caractérisent ses pièces uniques. Il anime ponctuellement des ateliers d'initiation à la couture.



Nathalie Boullonois — Bijoutière créatrice

Nathalie imagine et façonne des bijoux en argent et pierres fines, entre pièces uniques et petites séries. Son travail, précis et délicat, joue avec les textures et les formes organiques. Elle propose aussi des commandes sur mesure, créant des pièces chargées de sens pour leurs porteurs.



Joanna — Céramiste

Joanna travaille la terre avec une sensibilité inspirée de la nature : bols, tasses, pichets et sculptures. Son atelier-boutique est un lieu d'exposition et d'atelier où elle propose des cours pour tous âges, afin de partager la pratique de la céramique.

Collectif Écorce — Vannerie

Vincent et Carole, vanniers, cultivent et travaillent l'osier pour créer paniers, objets décoratifs et pièces d'ameublement léger. Leur démarche va de la culture de la matière à la mise en forme, et l'atelier sert aussi d'espace de stages et d'échanges.



Alex — Tapissière d'ameublement

Alex restaure sièges et banquettes en respectant les techniques traditionnelles : sangles, ressorts, crins et tissus d'éditeur. Son travail redonne caractère et confort aux meubles anciens, tout en proposant des créations contemporaines adaptées aux intérieurs actuels.

Maxime Girerd — Tapissier

Maxime, tapissier de métier, complète ce panorama par une double compétence : restauration et création. Spécialiste des garnitures traditionnelles comme des recouvrements modernes, il redonne vie aux fauteuils, chaises et canapés en alliant savoir-faire artisanal et sensibilité décorative. Attentif aux matériaux et aux finitions, Maxime conseille ses clients dans le choix des étoffes et réalise des pièces sur mesure qui s'intègrent harmonieusement dans les intérieurs contemporains ou patrimoniaux.



Au-delà des ateliers, la vie culturelle soutient ces pratiques : expositions temporaires, galeries locales et événements saisonniers offrent des rendez-vous réguliers avec la création. La municipalité encourage la valorisation des artisans comme levier de revitalisation et d'attractivité.

La vitalité artisanale de Sainte-Foy-la-Grande tient à la conjonction du patrimoine, d'un public sensible aux objets faits main, et d'artisans engagés dans la transmission. Ces métiers créent de l'emploi, dynamisent le commerce local et renforcent l'attractivité du territoire.

À Sainte-Foy-la-Grande, l'artisanat d'art n'est pas un simple héritage : c'est un présent vivant. Des vitraux colorés aux bijoux ciselés, des étoffes retissées aux fauteuils restaurés, chaque création porte la marque d'un geste singulier et participe à la richesse culturelle.



FIDESIADES 2026



Notez bien dans vos agendas !



**Un week-end très festif
les 21, 22 et 23 août 2026
à Sainte-Foy-de-Peyrolières et
à Sainte Foi en Ariège**



En attendant vous pouvez nous retrouver sur notre site internet <https://www.sainte-foy-de-france.fr>

ou scanner le QR code

